
ASSEMBLEA  NAZIONALE  ORDINARIA  ELETTIVA
Quadriennio 2013–2016 - Rimini, 28 Ottobre 2012

V E R B A L E

Il  giorno  28 Ottobre 2012,  presso il  Centro  Congressi  della  Fiera  di  Rimini,  si  è  tenuta 
l’Assemblea  Nazionale  Ordinaria  Elettiva  della  Federazione  Italiana  Rafting,  per il  quadriennio 
2013 – 2016, a seguito di lettera di convocazione del 12 Settembre 2012

Il  giorno 27 Ottobre 2012 alle  ore 17.00 si  è insediata la  Commissione Verifica  Poteri ,  di 
seguito denominata C.V.P., presenti i seguenti componenti:

 Giuseppe  Scarpellino  (Presidente)  –  Marcello  Brugnoni  e  Paolo  Chiavacci  (membri  
effettivi, nonché Guerrino Vitali, supplente.
La C.V.P. concorda unanimemente che, dagli atti pervenuti dalla Segreteria Federale F.I.Raft, 
risultano avere diritto a voto:

 Rappresentanti Affiliati n° 37 x 5 = voti 185;
 Rappresentanti Atleti  n° 31 x 1 = voti   31;
 Rappresentanti Tecnici  n° 25 x 1 = voti   25;

per un totale di n° 93 Aventi diritto a voto, che detengono un totale di voti 241, pertanto, per 
superare  il  quorum necessario,  sia  in  prima  che  in  seconda convocazione,  dovranno essere 
presenti n° 47 (+ 50%), aventi diritto a voto, che detengano un totale di voti 121 (+ 50%);

• Il giorno 28 Ottobre alle ore 07.30 – in prima convocazione non risultano presenti e 
accreditati aventi diritto al voto.
Non essendo stato raggiunto  il  quorum sufficiente,  previsto dal  vigente  Statuto  Federale,  si 

rimanda la costituzione dell’Assemblea alla seconda convocazione.

• Alle ore 09.30 – in seconda convocazione – risultano presenti e accreditati:
 Rappresentanti Affiliati n° 33 x 5 = voti 165;
 Rappresentanti Atleti  n° 32 x 1 = voti   32;
 Rappresentanti Tecnici  n° 24 x 1 = voti   24;

per un  totale di n° 89 Aventi diritto a voto (95,69%), che detengono un  totale di voti 221 
(91,70%).
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Apertura Assemblea
Il  Presidente della  C.V.P. comunica i dati  dell’accredito e dichiara validamente costituita  in 

seconda convocazione  l’Assemblea,  quindi,  passa la  parola  al  Presidente uscente della  F.I.Raft, 
Danilo Barmaz.

Punto 1 O.d.g. – Saluto del Presidente della F.I.Raft.
• Il  Presidente  Danilo  Barmaz saluta  i  presenti,  ringraziandoli  per  aver  partecipato  in 

maniera massiccia all’Assemblea ed accogliendo il dott. Michele Barbone, del CONI.
• Interviene,  in  rappresentanza  del  C.O.N.I.,  il  Componente  della  Giunta  Nazionale, 

Michele Barbone,  che porta il saluto a tutti i partecipanti, manifestando il proprio entusiasmo 
per l’entrata della Federazione Italiana Rafting, in seno al CONI stesso e la sua disponibilità 
assoluta a collaborare per ogni qualsivoglia problema futuro.

Punto 2 O.d.g. – Elezione del Presidente e dell’Ufficio di Presidenza dell’Assemblea
• Gli aventi  diritto  a voto,  su proposta del Presidente uscente della F.I.Raft  eleggono,  per 

acclamazione, quale  Presidente dell’Assemblea il delegato della F.I.C.K., nonché consigliere 
Federale della stessa, Alessandro Rognone, che accetta;

• Gli aventi  diritto  a voto,  su proposta del Presidente uscente della F.I.Raft  eleggono,  per 
acclamazione,  quale  Vice Presidente dell’Assemblea il  Presidente del CONI Provinciale  di 
Perugia, Domenico Ignozzi, che accetta;

• Su  proposta  del  Presidente  dell’Assemblea,  gli  aventi  diritto  a  voto  eleggono  per 
acclamazione, quale  Segretario dell’Assemblea,  la segretaria della F.I.Raft, Anna Aiachini, 
che accetta;

• Su  proposta  del  Presidente  dell’Assemblea,  gli  aventi  diritto  a  voto  eleggono  per 
acclamazione quali scrutatori, gli stessi componenti della C.V.P. che accettano.

Rognone  apre l’Assemblea  portando il  saluto dell’intero  Consiglio  Federale  della  F.I.C.K. e  si 
complimenta  con  il  Presidente  Danilo  Barmaz  e  il  Consiglio  Federale  uscente  per  l’impegno 
profuso e per i notevoli risultati ottenuti.

Punto 3 O.d.g. – Relazione tecnico–sportiva per il quadriennio 2009–2012 del Presidente della  
F.I.Raft.
Il Presidente uscente,  Danilo Barmaz, relaziona all’Assemblea, ai sensi dell’art. 30 dello Statuto 
Federale,  sull’attività  sportiva svolta  nel  trascorso quadriennio richiamando i  risultati  agonistici 
conseguiti  a  livello  nazionale  e  internazionale.  Egli  si  sofferma  sulla  crescita  esponenziale  del 
movimento  agonistico  giovanile,  in  particolar  modo  in  questi  ultimi  due  anni,  grazie  ad  una 
maggiore consapevolezza degli affiliati; ciò a testimonianza dell’importanza che l’attività agonistica 
ha assunto all’interno della Federazione. In particolare Barmaz incentra l’intervento sui seguenti 
punti:

a) l’importanza  di  aver  ottenuto  dal  CONI  il  riconoscimento  di  Federazione  Sportiva 
Associata;
b) la formazione d’élite dei quadri tecnici e il modello organizzativo assunto dalla Federazione 
che ne fanno il punto di riferimento nel contesto internazionale;
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c) il  protocollo  d’intesa  stipulato  con  la  Federazione  Albanese  di  Rafting,  che  prevede 
l’impegno  della  F.I.Raft  per  strutturare  in  Albania  una  Federazione  impostata  sul  modello 
italiano, protocollo che consentirà nel prossimo futuro di organizzare in Albania una prova di 
Campionato Italiano;
d) l’utilizzo delle risorse messe a disposizione dal CONI unicamente per il potenziamento del 
settore agonistico.

Barmaz ringrazia il Consiglio Federale uscente per il lavoro sviluppato in quest’ultimo quadriennio, 
in particolar modo Andrea Gatti ed i formatori tutti per il lavoro eccellente svolto. Ricorda che la 
relazione dettagliata su quanto realizzato è inserita nella cartella già nelle mani di tutti i presenti. 

A seguire interviene Paolo Benciolini, maestro federale e Delegato per la Provincia Autonoma di 
Trento, che ricorda l’importanza per i giovani di frequentare i corsi di aggiornamento tecnico, per 
meglio apprendere ed aggiornarsi sulle norme di sicurezza e le tecniche necessarie per scendere i 
fiumi nella massima sicurezza per loro e per i trasportati.

Esauriti gli interventi, il Presidente dell’Assemblea pone in approvazione la relazione tecnico-
sportiva, che viene approvata per alzata di mano dall’unanimità dei presenti in sala.

Punto 4 O.d.g. – Elezione del Presidente Regionale per il quadriennio 2013 – 2016
Il Presidente dell’assemblea invita il candidato, Barmaz Danilo, a presentare il proprio programma 
per il quadriennio 2013/2016.
Barmaz fa un’articolata illustrazione dei suoi programmi futuri che si svilupperanno nel segno della 
continuità con quanto sinora realizzato; in questo senso chiede la collaborazione corale dell’intero 
movimento.
Si passa alla fase elettorale: 
Il Presidente della C.V.P. Scarpellino illustra agli aventi diritto al voto le modalità di votazione ed il 
diverso peso elettorale delle categorie di rappresentante degli affiliati, degli atleti o dei tecnici, che 
riceveranno schede, precedentemente vidimate dalla un componente della stessa Commissione, di 
valore diverso in funzione della categoria.
Tutti gli aventi diritto a voto sono quindi chiamati per appello nominale ad esprimere la propria 
preferenza mediante votazione scritta e segreta.
Esaurite le operazioni di voto, si procede allo scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, 
effettuato dagli scrutatori, sotto il controllo diretto del Presidente e del Segretario dell’Assemblea.
E’ candidato n.° 1 tesserato : Danilo Barmaz.
Al termine dello scrutinio, risulta avere riportato le seguenti preferenze:

• BARMAZ Danilo: n° 32 schede di Rappresentanti Affiliati x 5 = voti  160;
n° 32 schede di Rappresentanti Atleti    x 1 = voti    32;
n° 24 schede di Rappresentanti Tecnici  x 1 = voti   24;
Schede nulle n° 1 rappresentante degli affiliati. 

    Totale voti 216 (97,73%)
Pertanto, il Presidente dell’Assemblea dichiara eletto, quale Presidente della Federazione Italiana 
Rafting, per il quadriennio 2013–2016, il Sig. Barmaz Danilo.
Il Presidente dell’Assemblea chiama al tavolo della presidenza il neo Presidente Barmaz, il quale 
ringrazia gli elettori per il consenso quasi unanime ottenuto e s’impegna a lavorare per il bene della 
Federazione, in continuità con il mandato precedente.
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Punto 5 O.d.g. – Elezione del Consiglio Federale per il quadriennio 2013 - 2016
Il Presidente dell’Assemblea invita i candidati a presentare il proprio programma:
a) Alberto  Smuraglia:  si  propone  di  migliorare  il  settore  sicurezza.  Pur  avendo  inizialmente 

l’intenzione di non ricandidarsi, dice che ha deciso di farlo perché spinto dalla presenza di tanti 
giovani.

b) Luca Mitidieri:  desidera impegnarsi a favore della Federazione proseguendo il lavoro sinora 
svolto.

c) Ivan Pontarollo: il suoi obiettivi sono stimolare le Compagnie a partecipare alle gare, trovare 
intese con i pescatori per evitare le limitazioni dei rilasci d’acqua, promuovere, a tutela dello 
sport del rafting, studi di impatto ambientale e stipulare un accordo con la Protezione Civile per 
il soccorso fluviale in caso di calamità naturali.

d) Roberto De Ascentiis: ricorda che quest’anno, grazie anche all’aiuto prestato dal Presidente del 
Comitato C.O.N.I. di Perugia, ha, per la prima volta, instaurato un rapporto di collaborazione 
con la FederPesca organizzando una manifestazione giovanile in comune. Intende proseguire su 
questo proposito.

e) Vincenzo Minenna: ricorda che in Provincia di Trento, in particolare sul Fiume Noce, sono 
stati effettuati dei lavori per migliorare l’accesso agli imbarchi, risanate alcune rive per limitare 
le pericolosità. Afferma l’importanza della formazione, di corsi di aggiornamento e la necessità 
di formare e di aggiornare periodicamente le guide, anche grazie alle competenze degli istruttori 
federali.  Egli  si  propone  di  organizzare  stage  sulla  sicurezza  e  di  adoperarsi  per  il 
riconoscimento del “mestiere” di guida fluviale a livello nazionale.

f) Benedetto  Del  Zoppo: intende  proseguire  nell’opera  da  lui  intrapresa  già  in  quest’ultimo 
quadriennio.

g) Norberto  Maderna: poiché  alla  sua  prima  esperienza  in  Consiglio  Federale,  mette  a 
disposizione il proprio impegno, costanza e puntualità nello svolgere i compiti che gli verranno 
assegnati.

h) Roberto Volonteri: rinuncia alla sua candidatura per sopraggiunti impegni personali.
i) William Foppiani: si propone di migliorare l’approccio con gli affiliati in tema di reclutamento 

giovanile e di migliorare l’osservanza del Regolamento Sportivo.
j) Andrea Gatti: evidenzia il lavoro svolto nell’ultimo quadriennio, soprattutto in ambito CONI, 

in particolar  modo per la predisposizione del progetto-scuola, per la formazione dei docenti 
secondo il sistema SNAQ e per la programmazione dei campionati studenteschi. Non essendo 
prevista  l’istituzione  di  albi  tecnici,  ritiene  che  solo  il  miglioramento  della  propria 
professionalità metta al riparo le guide dalla concorrenza di figure tecniche riconosciute da altri 
enti. Egli individua due obiettivi ancora da realizzare: a) migliorare i rapporti con le guide anche 
mediante l’utilizzo di un forum; infatti le guide terminano entusiaste i corsi, con input positivi 
sul ruolo e l’importanza di appartenere ad una Federazione,  ma perdono tale entusiasmo nel 
corso degli  anni;  b) migliorare la proposta sportiva per i diversamente abili.  Gatti sottolinea 
quindi l’importanza dei delegati regionali per stimolare gli affiliati sul proprio territorio e in 
questo senso si adopererà per una maggiore informazione rivolta specificatamente ai tecnici.

Conclusi gli interventi si passa alla fase elettorale. La C.V.P. chiama per appello nominale tutti gli  
aventi diritto a voto e in funzione delle diverse categorie di rappresentanza consegna loro differenti 
schede  elettorali,  precedentemente  vidimate  da  un  componente  della  stessa  commissione.  La 
votazione avviene con modalità scritta e segreta.
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• Elezione dei Consiglieri Federali in rappresentanza degli Affiliati.  
Sono candidati n.° 6 tesserati: Roberto De Ascentiis – Walter Filattiera – Vincenzo Minenna – 
Luca Mitidieri – Ivan Pontarollo – Alberto Smuraglia.
Al termine dello scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, risultano avere riportato 
le seguenti preferenze:
1) Pontarollo Ivan voti  13;
2) Smuraglia Alberto voti    7;
3) Filattiera Walter voti    4;
4) De Ascentiis Roberto voti    3 (ballottaggio);
5) Minenna Vincenzo voti    3 (ballottaggio);
6) Mitidieri  Luca voti    3 (ballottaggio).
Stante  la  parità  di  voti  per  il  4°  componente,  si  procede  al  ballottaggio  richiamando  i  soli 
delegati  in  rappresentanza  degli  Affiliati.  Dopo  una  prima  chiamata,  viene  effettuata  una 
seconda chiamata. Al termine risultano aver votato n° 32 delegati su 33 aventi diritto a voto.
Al termine dello scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, risultano avere riportato 
le seguenti preferenze:
1. Mitidieri  Luca voti  19;
2. De Ascentiis Roberto voti    7;
3. Minenna Vincenzo voti    6;
Pertanto,  il  Presidente  dell’Assemblea  dichiara  eletti,  quali  Consiglieri  in  rappresentanza 
degli Affiliati della Federazione Italiana Rafting, per il quadriennio 2013–2016, i sigg. Ivan 
Pontarollo, Alberto Smuraglia, Walter Filattiera e Luca Mitidieri.
Primo dei non eletti è il sig. Roberto De Ascentiis. 
• Elezione dei Consiglieri Federali in rappresentanza degli Atleti  
Dopo i ritiro di Roberto Volontieri, da lui comunicato in Assemblea, risultano candidati n.° 3 
tesserati: Benedetto Del Zoppo – William Foppiani – Norberto Maderna.
Al termine dello scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, risultano avere riportato 
le seguenti preferenze:
1) Del Zoppo Benedetto voti  24;
2) Maderna Norberto voti    7;
3) Foppiani William voti    1;
Pertanto,  il  Presidente  dell’Assemblea  dichiara  eletti,  quali  Consiglieri  in  rappresentanza 
degli  Atleti  della  Federazione  Italiana  Rafting,  per  il  quadriennio  2013–2016,  i  sigg. 
Benedetto Del Zoppo e Norberto Maderna.
Primo dei non eletti è il sig. William Foppiani. 
• Elezione del Consigliere Federale in rappresentanza dei Tecnici  
Risulta candidato n.° 1 tesserato: Andrea Marino Luigi Gatti.
Al termine dello scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, risulta avere riportato le 
seguenti preferenze:
1) Gatti Andrea Marino Luigi voti  24.
Pertanto, il Presidente dell’Assemblea dichiara eletto, quale Consigliere in rappresentanza dei 
Tecnici  della  Federazione Italiana Rafting,  per  il  quadriennio  2013–2016,  il  sig.  Andrea  
Marino Luigi Gatti.
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Punto 6 O.d.g. – Elezione del Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti per il quadriennio  
2013 - 2016
La C.V.P. provvede a consegnare le schede elettorali, appositamente vistate dagli stessi componenti 
della  C.V.P.  a  tutti  gli  aventi  diritto  a  voto,  che  vengono  chiamati  per  appello  nominale  ad 
esprimere la propria preferenza, mediante votazione scritta segreta.
Risulta candidato il solo Rag. Andrea Giacoppo.
Al termine dello scrutinio con declamazione delle preferenze espresse, risultano avere riportato le 
seguenti preferenze:

1) Giacoppo Andrea voti  221
Pertanto, il Presidente dell’Assemblea dichiara eletto, quale Presidente del Collegio dei Revisori 
dei  Conti della  Federazione Italiana Rafting, per il  quadriennio 2013–2016, il  sig.  Andrea 
Giacoppo.

Punto 6 O.d.g. – Varie ed eventuali
Non vengono trattati argomenti a questo punto dell’O.d.g.

Esaurito l’O.d.g., il Presidente dell’Assemblea chiede a tutti i presenti aventi diritto a voto se ci 
sono osservazioni o riserve sullo svolgimento dell’assemblea. Non essendoci ulteriori interventi, il 
Presidente prende atto che l’Assemblea si è svolta regolarmente e alle 13,20 dichiara chiusi i lavori.

Letto, confermato e sottoscritto Rimini, 28 Ottobre 2012

Il Segretario dell’Assemblea Il Presidente dell’Assemblea 

_______________________ _______________________
        (Anna  Aiachini)     (Alessandro  Rognone)

Per la Commissione Verifica Poteri/Scrutinio
            (Giuseppe Scarpellino)
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